

Karaoké en basque à Musikaren Eguna

Le week-end prochain sera marqué par la 26e édition du festival musical Musikaren Eguna avec comme thème cette année " Aeliseutour du chant ". Tout au long du week-end, et ce dès demain soir, bon nombre d'acteurs en tous genres se donneront rendez-vous sur la place d'Ordarp pour des conférences et concerts gratuits encadrés par une centaine de bénévoles.

Des bus seront organisés en partance de Saint-Palais et de Saint-Jean-Pied-de-Port pour acheminer les festivaliers dans le sens aller comme pour le retour. Les festivités débuteront avec une soirée " Bertso Kauter Gaia ". Une scène ouverte sera dressée au restaurant Le Chistéra et de nombreux adeptes de bertso, tels que les comédiens Tipull et Putil, échangeront leur prose en langue basque.

Le groupe de reggae local Xiberoots enchaînera avec des paroles basques posées sur des airs de musique jamaïcaine. La journée du samedi se déroulera sur la place du village, avec un auditorium de chants basques enregistrés en Allemagne durant la Première Guerre mondiale, accompagnés d'archives de l'association Sū Azia. Ces documents sonores ont été découvertes par Maïder Bedatxagar qui a mené un travail de longue haleine, afin de convaincre le musée ethnologique de Berlin de léguer des copies de ces précieuses archives.

Débat autour du chant

À l'issue de cet auditorium, un débat sur la place du chant aujourd'hui sera lancé. Durant cette parenthèse, l'histoire du chant basque sera mise à nu et décorifiée, dans le but de valoriser le chant en langue basque qui, d'année en année, s'essouffle et perd ses aficionados en territoire souletin. L'après-midi, le concours de chants basques pour enfant, Haur Kantü Txapelketa, débutera à 15 heures. Cette année, près de 35 groupes de jeunes chanteurs souletins, principalement issus des écoles de Haute et Basse Soule, seront amenés à interpréter une chanson de leur choix, à tour de rôle.

En fin d'après midi, un karaoké géant en langue basque sera organisé, dans le but d'ouvrir au maximum les portes du chant à tout le public. Un grand écran sur lequel défileront les paroles sera dressé et les festivaliers pourront reprendre en chœur les chants proposés. Tout au long de la soirée, des hamburgers à base de produits locaux seront confectionnés, non loin de la buvette bien achalandée en boissons diverses.

À partir de 22 heures, le groupe Gibelurdinek donnera un concert folk pour clôturer la soirée. Le lendemain, à partir de 11 heures, Dju Dju et Aintzindariak présenteront leurs créations de danse sur un air de musique de rue.

Agneau de lait

Le midi, le traditionnel repas autour de l'agneau de lait organisé par l'ikastola sera servi. Quelque 700 couverts seront dressés. À partir de 15 h 30, une série de concerts sera organisée sur la place d'Odiarp, le groupe toulousain Wonder Brass Band et les Bordelais Pastor Of Muppets joueront à proximité du public, dans la fosse, tandis que les groupes Iratzoki Eta Lagunak, Acropolis Bye Bye, Tapia Ta Leturia et Kaotiko se produiront à tour de rôle sur scène.

Le DJ Nixon accompagné de Al'Tarba pour l'animation visuelle sur grand écran se chargeront de la dernière ligne droite du festival, celle qui achèvera la 16e édition et qui déjà, laissera entrevoir la prochaine

Pierre-Alex Barcoïsbide